

## Was wir Ihnen anbieten

- ▶ Individuelle medikamentöse und nichtmedikamentöse Behandlung bei Schmerzen, Atemnot, Übelkeit, Erbrechen und anderen belastenden Symptomen
- ▶ Regelmäßige Überprüfung und Anpassung der Therapie in Absprache mit dem Behandlungsteam
- ▶ Beratung zu palliativpflegerischen Fragestellungen und Planung geeigneter Maßnahmen
- ▶ Psychosoziale/psychoonkologische Beratung und Begleitung für sie und ihre Zugehörigen
- ▶ Beratung zu Patientenverfügung und Vorsorgevollmacht
- ▶ Beratung zu wohnortnahen Möglichkeiten der ambulanten und stationären Palliativ-/Hospizversorgung (SAPV, stationäres Hospiz, ambulante Hospizbegleitung)
- ▶ Klärung des Versorgungsbedarfs und Planung eines tragfähigen Versorgungskonzepts nach dem Krankenhausaufenthalt
- ▶ Begleitung und Unterstützung in der Sterbephase



### KONTAKT

#### Sie können sich

- ▶ entweder direkt telefonisch mit uns in Verbindung setzen
- ▶ oder die Mitarbeiter der Station bitten, uns zu informieren

#### Silke Claassen

Gesundheits- und Krankenpflegerin für Palliative Care  
Fon 0421 879-1554 oder -4873  
silke.claassen@gesundheitsnord.de

#### Carolin Feistel

Oberärztin Palliativdienst

#### Dr. med. Katja Fischer MSc

Chefärztin der Klinik für Palliativmedizin  
Fon 0421 879-1786

### HERAUSGEBER

GESUNDHEIT NORD  
KLINIKVERBUND BREMEN gGmbH  
St.-Jürgen-Straße 1  
28205 Bremen

Nachdruck nur mit ausdrücklicher  
Genehmigung des Herausgebers gestattet.  
Stand: September 2024

## Palliativdienst





„Gib mir ein Zeichen,  
wenn ich etwas für dich tun kann,  
wenn du Zuspruch brauchst, ein offenes Ohr, eine helfende Hand,  
wenn du mit mir reden willst oder mit mir schweigen,  
wenn du eine Schulter brauchst, an die du deinen Kopf lehnen kannst,  
oder einen Arm, der dich hält,  
oder einfach nur einen Menschen in deiner Nähe – gib mir ein Zeichen.“  
(Jochen Mariss)

## Wer wir sind

### Liebe Patientinnen und Patienten, liebe Angehörige,

sie oder ihre Zugehörigen sind unheilbar erkrankt und leiden an den körperlichen oder seelischen Auswirkungen der schweren Erkrankung oder der damit verbundenen Therapie. Dann wenden sie sich gerne an den Palliativdienst am KLDW.

Eine schwere fortschreitende Erkrankung wirft in der Regel viele Fragen auf. Unsicherheiten und bisweilen Ängste belasten nicht nur sie als direkt Betroffene, sondern unter Umständen auch ihre Zugehörigen. Unser Anliegen ist es, in enger Abstimmung mit dem Behandlungsteam ihrer Station, ihre Symptome ausreichend zu entlasten, sie bei der Krankheitsbewältigung zu unterstützen und sie mit unserem Wissen und unserer Erfahrung umfangreich bei allen weiteren Fragestellungen rund um die Erkrankung zu beraten.

Palliativmedizin ist ein individuell und ganzheitlich ausgerichtetes Behandlungskonzept, das zum Ziel hat ihre Lebensqualität und ihr Wohlbefinden bestmöglich zu erhalten und zu verbessern, sowie ihre Selbstbestimmung und Selbsthilfefähigkeit zu stärken.

### Ihr Palliativdienst

